

Ainsi, un triple souvenir s'attache à la pointe de terre située au confluent de la rivière St-Charles et de la rivière Lairet :

C'est le site du premier hivernement des blancs sur la terre du Canada ;

C'est le lieu où Cartier fit arborer le signe de la Rédemption, en face de l'antique Stadaconé ; ^[1]

C'est le coin du sol canadien d'où partirent les premiers héros de cette grande épopée qui s'appelle les Missions des Jésuites dans la Nouvelle-France.

* * *

Il y a quelques années, un Belge, M. le comte d'Arschot, fit construire ou restaurer un bâtiment en cet endroit, et y fit fonctionner une fabrique d'amidon.

La féculerie du comte d'Arschot ne fut en opération que fort peu de temps. Elle dut être fermée, faute de capitaux.

Aujourd'hui le site du fort Jacques-Cartier et de

(1) Cartier avait fait élever une croix à l'entrée du bassin de Honguedo ou Gaspé le 24 juillet 1534 ; il en avait fait planter une autre sur une des îles de l'embouchure du St-Maurice le 7 octobre 1535